

## La histórica "Entrevista 'del Siglo'"

Todo periódico a lo largo de su historia y de acuerdo a la clase que sirve, tiene hitos importantes en su desarrollo. Para EL DIARIO y los que laboramos aquí, desde el punto de vista periodístico y de compromiso revolucionario, el 24 de julio de 1989 es tal vez, el momento más importante, pues ese día logramos lo que todo medio de comunicación suele desear una gran entrevista. El privilegio de esta tarea fue de nuestro director Luis Arce Borja y de nuestra jefa de informaciones Janet Talavera. La entrevista salió a la luz del día ese 24 de julio como producto de un amplio y esclarecedor diálogo con el Dr. Abimael Guzmán Reynoso, jefe del PCP. y de la revolución.

Esta histórica entrevista generó un tremendo odio de clase en los representantes del Estado terrateniente burocrático, por lo que no pararon hasta requisar la tercera edición que realizamos en formato de revista y reiniciar la persecución del director y de los trabajadores de esta empresa periodística. Esta arremetida reaccionaria ha continuado en estos días con el injusto encarcelamiento de Janet Talavera, directora (a. i) de EL DIARIO. Indudablemente este es el costo que teníamos que pagar.

Con la publicación de la "Entrevista del Siglo" otro sector de la reacción se quedó sin aliento; sin nada que decir. Los que habían construido su castillo de naipes, haciéndose pasar como "senderólogos", terminaron como vulgares charlatanes. Sé fueron al tacho los motes de "mesianico" y "polpotiano" con los que solían tildar al PCP, empeñados en contentar a las clases dominantes a las que sirven incondicionalmente.

Pero el aspecto más importante y significativo de esta publicación fue sin duda la alegría que sintieron las grandes mayorías al saber que la persona que desde hacía varios años había ofrecido cambiar el viejo sistema, estaba cumpliendo su palabra y su voz se materializaba a través de esa entrevista. Se acabaron así los cuentos que por mucho tiempo la policía hizo circular en el sentido de que el Dr. Abimael Guzmán no existía, que había muerto, que se encontraba enfermo o que estaba fuera del país.

La entrevista salió aplastando todo tipo de sandeces y mereció el inmediato reconocimiento de algunos periodistas de la propia reacción, como el señor Patricio Ricketts Rey de Castro, quien tuvo la hidalguía de reconocer la importancia de la misma y de su contenido. Todavía flota en el ambiente político, sin encontrar respuesta, lo que Ricketts dijo entonces: "Las 48 páginas de la 'Entrevista del Siglo' están la espera de una contestación".

Ha pasado el tiempo y la mediocridad de los reaccionarios, entre ellos los revisionistas, no les permite ordenar sus ideas o ponerse de acuerdo en lo que deben defender. En la entrevista, el jefe del PCP parte por señalar la importancia que tiene la ideología en la lucha política y dentro de ello el maoísmo, cuando dice: "El marxismo es un proceso de desarrollo y este grandioso proceso nos ha dado una nueva, tercera y superior etapa; ¿Por qué decimos que estamos frente a una nueva, tercera y superior etapa que es el maoísmo? Decimos esto porque viendo las tres partes integrantes del marxismo, es palmariamente evidente que el presidente Mao Tsetung ha desarrollado cada una de estas tres partes" (Filosofía, economía, política y socialismo científico).

En filosofía muestra el grandioso desarrollo de la dialéctica centrándose en la ley de la contradicción, estableciendo que es la única ley universal. En economía política nos dice que basta ver dos cosas: el capitalismo burocrático y la economía política del socialismo. En cuanto al socialismo científico nos dice: "Bastaría con destacar la guerra popular, pues es con el presidente Mao Tsetung que el proletariado internacional logra una teoría militar cabal desarrollada y nos da así la teoría militar de la clase, del proletariado, con aplicación en todas partes".

Sería bueno que los que gustan de la "polémica", como los escritores de "Cambio" y de "Amauta", se pronuncien sobre esto; que fundamenten su odio declarado hacia el maoísmo y que refuten lo que al respecto se dice en la "Entrevista del Siglo" y en los otros documentos que el PCP ha venido difundiendo desde hace más de una década.

Así ha quedado demostrado que no es cierto lo que dicen los revisionistas cuando afirman que el PCP no ha dado a conocer su concepción ni sus planes ni programas. En la "Entrevista del Siglo" el Dr. Guzmán explica, con lujo de detalles, lo que él y su organización entienden sobre los problemas políticos más importantes, algunos de los cuales plantearé, para aquellos que en los últimos días han venido sosteniendo que la lucha contra el Partido Comunista no sólo debe ser en el campo militar sino en todos los terrenos, y especialmente en el doctrinario.

En ideología un tema de suma importancia es el referente al pensamiento Gonzalo que según el entrevistado es la aplicación del Marxismo-leninismo-maoísmo a la revolución peruana ( ... ) "aplicando de manera más fie la verdad universal a las condiciones concretas de nuestro país". Los que han saltado contra el pensamiento Gonzalo son aquellos que prometieron hacer la revolución en sus épocas de estudiante y que jamás se propusieron; ni se propondrán realizarla, porque no representan a la clase obrera ni responden a los intereses del pueblo, sino a los del socialimperialismo ruso y del revisionismo chino, cumpliendo su misión de defender el viejo orden.

Por eso, siguiendo con la dialéctica, sólo quién hace la revolución puede aplicar y desarrollar el marxismo. Los "teóricos" del revisionismo dicen que el pensamiento Gonzalo es un culto a la personalidad. Nada más falso, pues sólo quienes tienen pretensiones de caudillos o siendo enanos se sienten gigantes pueden sostener semejante argumento para refutar lo que es una forma de interpretar, entender y transformar nuestra realidad. La validez de este pensamiento se prueba con los más de 50 años del Partido Comunista desde su fundación, 15 de reconstitución y nueve años dirigiendo una guerra popular.

En la "Entrevista del siglo" se señala incluso la diferencia entre lo que es la religiosidad del pueblo y la jerarquía eclesiástica. Sería bueno que los obispos como Bambarén, que hoy están abiertamente de consejeros del genocida García Pérez y que escudados en sus sotanas piden más represión contra el pueblo, digan algo al respecto. ¿Qué piensan los opulentos jefes de la Iglesia Católica sobre la forma como el doctor Guzmán ve el problema religioso?

Sobre el Partido, y luego de defenderlo y asumir la historia de su organización ubicando en su verdadero lugar al fundador del PCP, José Carlos Mariátegui, el entrevistado plantea con toda claridad que este organismo del proletariado se fundó para que dirija a la clase y al pueblo hacia la toma del poder y que con ese objetivo se desarrolló la línea roja derrotando a todos los revisionistas como Jorge Del Prado. Por ello hoy nos parece risible que a este sujeto lo pongan como ejemplo de "lucha" y "consecuencia". A revisionistas como él los emplazamos a que demuestren a las masas si su trayectoria, de electoreros se ajusta a los intereses de la clase y del pueblo.

¿Que pueden decir por ejemplo sobre las lecciones del PCP planteadas en la entrevista? En la primera lección se señala la importancia de la base de unidad partidaria y su relación con la lucha de dos líneas. Sin esta base y sus tres elementos (1. marxismo-leninismo-maoísmo, pensamiento Gonzalo, 2. Programa y 3. Línea Política General) no hay sustento para la construcción ideológico-política del partido; y sin lucha de dos líneas no hay base de unidad partidaria.

La "entrevista del Siglo" es además riquísima en contenido y muchos intelectuales ya quisieran producir algo parecido. En ella se encuentran planteamientos ideológicos, políticos y militares (especificados en el capítulo de la Guerra Popular). Se refiere también a las otras formas de lucha de la clase, entre ellas a las reivindicativas, destacando el papel de las masas en la historia. Abimael

Guzmán analiza asimismo la situación política nacional e internacional, entre otros temas. Cada uno de estos puntos, por la importancia que tienen, requieren de muchas páginas para su análisis. En esta oportunidad lo que nos proponemos es resaltar el significado de la entrevista, cuyas dos ediciones con más de 200 mil ejemplares se agotaron, siendo buscados no sólo por nuestros lectores, sino por los pueblos del mundo entero. Podemos afirmar esto por la gran cantidad de cartas que nos envían de diversos países del orbe pidiéndonos que les hagamos llegar la "Entrevista del siglo", título que evidentemente no fue equívoco, pues el interés que ha despertado a niveles nacional e internacional no tiene parangón alguno en la historia del periodismo.

(El Diario, 09.08.89)